Brauchtum war Entwicklungshelfer für den Tourismus in Velden

Durch die Veldner Ortsgruppe der Kärntner Landsmannschaft kommt Brauchtum nicht nur ins Gerede, sondern Brauchtum findet im Jahreslauf statt, berichtet Obmann Seppi Tschebull. Ob Landsmannschaft oder MGV. Die Veranstaltungen begeistern noch immer und sind Publikumsmagneten.

Und welche Bedeutung die Brauchtumsvereine in Velden tatsächlich für die Entwicklung des Veldener Tourismus beitragen konnten, darüber hielt Historiker Andreas Kleewein ein abendfüllendes und einen eindrucksvollen Vortrag. Recherchiert wurde in Archiven, alten Zeitungen, Dokumenten und Familienchroniken.

Gelungener Volkskulturabend beim Bacherlwirt in Velden

Im Veldner Festsaal vom Bacherlwirt wurde am 27. Oktober mit rund 100 Besucherinnen und Besuchern ein Veranstaltungsabend der Kärntner Landsmannschaft Ortgruppe Velden abgehalten. Ein mühsam recherchierter Vortrag zum Thema "Traditionelle Veldner Vereine" vom Historiker Andreas Kleewein konnte die Besucher begeistern. Das Veldner Vereinsleben wurde bis zu Zeiten der Monarchie nachvollzogen. Damit wurde auch die Spannbreite und Wichtigkeit der Traditionsvereine hervorgehoben. Die unterhaltsame Familienmusik Butendeich - Martina mit ihren drei Töchtern - ist ein Beispiel von noch gelebter Volkskultur.

Stellvertretend für die vielen Ehrungen heben wir für über 60-jährige Zugehörigkeit zur Kärntner Landesmannschaft inklusive Spitzenfunktionärstätigkeiten Hildegard Griesser hervor, die mit dem großem goldenen Ehrenzeichen der Kärntner Landsmannschaft und einem Lobisser-Druck geehrt wurde. Griesser war auch für etliche Vereinsgründungen in Velden unter ihrer Schirmherrschaft und der Initiative der Schulbesuche im Kärntner Freilichtmuseum verantwortlich.

Geehrt und ausgezeichnet wurden:

Für 20-jährige Mitgliedschaft

Josef Greimel, Ilse Habenicht, Günter Kirchthaler, Maria Kopeinig, Markus Kuntaritsch, Peter Lehner, Erika Lehner, Heinz Lunacek, Michaela Schwarz, Christopher Schwarz, Walter Steinwender, Gerhard Tischler, Gerfried Tschebull, Gerlinde Weber, KR Anton Wrann und KR Philipp Wrann

Für 30-jährige Mitgliedschaft

Ing. Walter Kofler, Dr. Gerda Madl-Kren und Gerda Dorothea Natmeßnig

Für 40-jährige Mitgliedschaft

Leopold Besser-Walzel, Hans Borovcnik, Robert Brichta, Fritze Bürger, Eva-Maria Dobernig, Franz-Wolfgang Frate, Horst Grimm, Brigitte Knafl, Agnes Kobencic, Renate Koreiman, Mag. Irmtraud Kretschmann, Isolde Reiter, Johann Samonik, Helene Schiller, Claudia Schleicher, Helma Smole, Christian Sobe, Franz Tripp und Johann Wohlfahrt

Für 50-jährige Mitgliedschaft

Ferdinand Drassmann, Günter Pichler-Koban und Franz Zechner

Für 60-jährige Mitgliedschaft

Getrude Andreitz-Schlatte, Gerhard Golker, Johann Kleewein und Peter Samonig

Verdienstabzeichen:

Gerd Fugger: Goldmedaille, Hildegard Griesser: Großes Goldenes Ehrenzeichen, Carmen Tschebull: Großer Dank für die Verdienste um die Heimat und Andreas

Kleewein: Verdienstabzeichen in Gold

Heimatabend als Erinnerung zur Abstimmungsfeier

Tradtionsgemäß feierte die Kärntner Landsmannschaft Ortsgruppe Velden als Einleitung zu den 10.-Oktober-Feiern würdevoll am 5.10. ihren jährlichen Kärntner Heimatabend.

Obmann Seppi Tschebull konnte dazu die Landjugend Schiefling zu Ziehharmonikaklängen und Tanzdarbietungen begrüßen. Ursula Graber, ihres Zeichens Obfrau der Frauentrachtengruppe Velden, hielt die Moderation durch den Abend, die fast einem Bildungsauftrag glich. Sie baute zu den Liedern vom MGV Velden und zu den Schieflingern sowie zu Velden Heimatgeschichten und erinnerte an die Zeit der Volksabstimmung. Velden wäre Grenzstadt geworden, hätten nicht beiderseitige Bewohner 1920 - deutsche und slowenische - für den Verbleib für Kärnten gestimmt. In Würdigung an Valentin Deutschmann, dem Begründer der Kärntner Landjugend wurde auch gedacht. Im Anschluss wurde auch für jahrzehnte lange treue Dienste und Mitarbeit Carmen Tschebull seitens der Bezirksorganisation der Kärntner Landsmannschaft mit einer Lobisser-Urkunde für Verdienste um die Heimat geehrt.

Foto-Nr05: KLM-Obmann-Velden Seppi Tschebull, KLM-Obmann Stellvertreterin Ursula Graber, Kulturreferentin Margit Heissenberger, Marktgemeinde Velden, KLM-Villach Bezirksobmann Martin Kucher, Carmen Tschebull und MGV-Obmannstellvertreter Ernst Vospernig.

Fotoabdruck: Honorarfrei!

Rückfragehinweis: Seppi Tschebull, 0664 2030 739